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CCVEC criando nos pequenos, uma 
grande mudança
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O superintende estadual do DNIT em Minas 
Gerais, Antonio Gabriel Oliveira dos Santos super-
visionou as obras de recuperação das BRs 251 e 
365. Ele foi quarta-feira na BR-251 e ontem, na BR-
365. Elas são as duas principais rodovias federais 
que cortam o Norte de Minas e interligam o Nor-
deste e Sudeste brasileiro, com fluxo médio de 15 
mil caminhões carregados por dia. 

Norte de Minas registra 
onça rara ameaçada de 
extinção

Superintendente estadual 
do DNIT percorre BR-251 
e BR-365
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O ministro da Integração e Desenvol-
vimento Regional, Waldez Góes, anun-
ciou a aplicação de R$ 4,3 bilhões na 
revitalização de bacias hidrográficas, com 
ênfase na do rio São Francisco, que corta 
todo Norte de Minas. Ele reforçou que 
a revitalização de bacias hidrográficas é 
uma prioridade do Governo Federal. 

Ministro anuncia R$ 4,3 bi para revitalização da Bacia 
do São Francisco

REGIONAL 11

Fundação Dilson Godinho completa 28 anos 
de serviços prestados ao Norte de Minas
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O SAMU Macro Norte, gerido pelo Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas-Cisrun abriu negociação com 
a Prefeitura de Montes Claros para receber a dí-
vida de R$ 5 milhões. Na quarta-feira, em pleno 
feriado da Proclamação da República, a diretoria 
do Cisrun se reuniu com o vice-prefeito Guilher-
me Guimarães e o vereador Marcos Nem. 

O CCVEC, um projeto que funciona desde 1986, atende atualmente, aproximadamente 105 crianças em estado de Vulnera-
bilidade social, do maternal I ao 2° período, em tempo integral, oferecendo diariamente, além de um ensino de qualidade, 
atividades extracurriculares e de inclusão social envolvendo a comunidade do Bairro Dr. João Alves e adjacentes.

Samu negocia dívida da 
Prefeitura de Montes 
Claros

A Divina Providência capacita novas 
turmas de profissionais por meio dos 
seus cursos que são oferecidos gratui-
tamente em Montes Claros. No dia 14 
de dezembro, às 18 horas, a instituição 
realizará a formatura de 184 profissio-
nais em 11 cursos. 

Divina Providência de Montes Claros forma 
mais 184 estudantes em cursos gratuitos

CIDADE 10

A Fundação de Saúde Dilson Godinho completa nesta sexta-feira, 
28 anos de prestação de serviços a Montes Claros e ao Norte de Minas. 
Em 2022 foram realizadas são mais de 352 mil internações e proce-
dimentos ambulatoriais. 297 mil foram destinados aos pacientes do 
SUS. 

DIVULGAÇÃO 
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CARLOS H. MENCACI
PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA 

DE ESTÁGIOS (ABRES).

Papel do funcionalismo para que a 
República atenda bem a população 

‘Gimga’: O segredo para empreender no Brasil

Quem está no ensino médio pode fazer estágio?

No Estado Democrático de Direi-
to, os servidores públicos são essen-
ciais para a prestação de serviços isen-
tos e de qualidade à sociedade, sem 
interferência de influências políticas, 
ideológicas e de interesses pontuais 
de pessoas investidas de poder. Daí o 
significado da estabilidade para os es-
tatutários e do provimento dos cargos 
por concursos públicos, com respeito 
ao mérito e sem apadrinhamentos.

 A função pública foi instituída no 
Brasil em 1808, com a chegada da fa-
mília real portuguesa, que transferiu 
a Corte para o Rio de Janeiro devido 
às guerras imperialistas de Napoleão 
Bonaparte. Porém, durante todo o 
período colonial, depois na monar-
quia e nas primeiras décadas da Re-
pública, os serviços eram precários, 
não havia carreiras e os cargos eram 
preenchidos por indicação de pesso-
as influentes.

A estrutura do funcionalismo pú-
blico e suas respectivas atribuições 
consolidaram-se com a edição do 
Decreto-Lei 1.713, de 28 de outubro 
de 1939, durante o chamado Estado 
Novo, presidido por Getúlio Vargas, 
ao qual a História reserva o designa-
tivo de construtor do moderno Esta-
do Brasileiro. Os concursos públicos 
obrigatórios e o instituto jurídico da 
estabilidade compunham essa inova-
ção.

A Constituição de 1988 institui o 
Estado Democrático de Direito, cujo 
núcleo celebra a dignidade da pes-
soa humana como princípio e como 
fundamento e consagra as diretrizes 
obrigatórias incidentes sobre os pres-
tadores de serviços à sociedade, que, 
no caso, são os funcionários públicos, 
responsáveis e imprescindíveis.

Cabe ressalvar que a estabilidade 
não inclui os ocupantes de cargos em 

comissão, que são de livre nomeação 
do governante, podendo ser demiti-
dos a qualquer tempo, como ocorre 
na iniciativa privada. Abrange somen-
te os servidores concursados, ou seja, 
professores, policiais, profissionais da 
saúde, membros do corpo de bom-
beiros, fiscais, quadros do INSS, do 
Poder Judiciário e assistentes sociais, 
dentre outros. São eles que executam 
cada proposta governamental, sem-
pre coerente com a Constituição. A 
Carta Magna representa o pacto da 
convivência social escolhido pela As-
sembleia Nacional Constituinte, que 
foi a mais demorada e com multiplica-
dos debates e consultas às entidades 
organizadas. Por isso é a mais demo-
crática da História do Brasil. 

É importante, na interação entre 
os funcionários e os cidadãos, que 
se atente para o termo “democracia”, 
já que dele emerge o como agir das 

pessoas entre si, sempre com respeito 
à diversidade, ao pluralismo, à liber-
dade de expressão e repúdio a quais-
quer preconceito e discriminação. 

Tais reflexões e o reconhecimento 
da missão e relevância do trabalho 
do funcionalismo esbarram neste 
momento na Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 32/2020, com a 
pretendida reforma administrativa, 
que tramita no Congresso Nacional. 
Seu conteúdo está contaminado por 
dogmas que desmerecem a função 
pública e revogam o capital da expe-
riência histórica acumulada nos 134 
anos da República. Constitui atraso 
extinguir os critérios técnicos que 
garantem isenção na atuação dos 
funcionários para deixá-los perma-
nentemente sob o risco efetivo de 
servir a governos e não mais ao 
povo.  

Recentemente, a imprensa, em 

Recentemente fui convidado para 
dar uma palestra sobre empreende-
dorismo. O público, estudantes de 
graduação e pós-graduação, me fez 
voltar no tempo. Reencontrei o Vir-
gilio de 2006 que estava no último 
ano da faculdade. Era um poço de 
ansiedade e cheio de dúvidas e preo-
cupações, para não dizer, medos. Ao 
me reencontrar, lembrei o quanto eu 
queria ser empreendedor e o quanto 
o mundo me falava não.

Ao comentar sobre meu sonho 
com meu círculo de amizades, só ou-
via coisas do tipo:

● Só 33% dos empreendedores 
têm ensino superior;

● 25% da população economica-
mente ativa está envolvida com em-
preendedorismo;

● 21% das empresas, segundo o 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística), fecham as portas no 
primeiro ano;

● Em 5 anos, segundo o Sebrae, 
62% dos negócios fecham.

 
Diante dos fatos, da imaturidade 

profissional e das alternativas de car-
reira, quem, em sã consciência, opta 
por empreender? E, ao optar, quem 

controla a ansiedade e sabe em que 
realmente focar para o negócio so-
breviver e furar a Estatística?

Quando estava nessa situação, 
adotei a postura de colocar o pé em 
dois barcos. Junto do empreender, 
fiz mestrado e doutorado. A ideia era 
ter um seguro; mesmo fracassando, 
haveria uma opção de prestar algum 
concurso.

Ideia boa à época; mas, vista ago-
ra, o custo do seguro foi alto. Foco é 
algo importante para ter sucesso em 
qualquer coisa da vida. Mas, além 
de foco, resumi um pouco do que 
aprendi no acrônimo que eu chamo 
de Gimga. Quer empreender? Então 
se prepare, porque terá de ter muita 
Gimga para ter sucesso.

Gente é a base de tudo

Numa empresa, trabalham pesso-
as. Além disso, todo o negócio preci-
sa de clientes e fornecedores, sendo 
estes, pessoas. Ou seja, se você não 
aprender a lidar com pessoas e suas 
características, não conseguirá ser 
um bom empreendedor. Aqui: não 
se acanhe. Nem todos são especia-
listas em gente. Alguns mais, outros 
menos, mas todos precisam dominar 

o básico do trabalho em equipe de 
gestão de pessoas.

Ideias e Inovação na medida certa

Um novo negócio só evolui se 
houver ideia e inovação. A sacada é 
identificar algo que já é feito e fazer 
um pouco melhor. Para o começo, 
quanto mais fácil for a migração para 
a sua solução, melhor será. Não preci-
sa revolucionar o mundo no primeiro 
produto. Pode acontecer? Sim, mas a 
probabilidade de se perder ou de fal-
tar investimento é grande.

Agora, tenha em mente que em-
presas maduras morrem porque não 
inovam – e novos empreendimentos 
porque inovam demais. Patinei muito 
no início da trajetória, e ainda erro 
hoje, por ser mais inovador do que 
o mercado necessita. E cada inovação 
demanda investimento, pesquisa e 
muito esforço para começar a cap-
turar valor. Então, foco em melhorar 
um pouco de algo que já é feito. Isso 
o fará cortar caminhos e fugir da mor-
te prematura do negócio.

Marketing é fundamental

Foi difícil para um engenheiro 
ser convencido de que marketing é 

investimento, e não gasto. Na minha 
cabeça, era melhor investir em equi-
pamentos, mesmo sem uso imediato, 
do que no marketing online. Não pre-
cisa ser gênio para saber que eu esta-
va errado. Quando você encontrar a 
combinação perfeita dos clientes que 
compram seus produtos ou serviços, 
invista.

E não adianta terceirizar. Você vai 
precisar se debruçar e entender um 
pouco sobre como os algoritmos fun-
cionam e como configurar uma cam-
panha. Verá que é um aprendizado 
enorme e que, aos poucos, chegará a 
um número cada vez maior de clien-
tes que serão seus promotores. Atraí-
-los é condição fundamental para seu 
sucesso.

Gestão é o que conecta gente aos 
processos

As pessoas precisam saber o que a 
empresa espera delas e como podem 
entregar isso. Quando o negócio co-
meça a crescer, dividir o trabalho e 
as responsabilidades de cada um é 
fundamental. Sem uma boa gestão, a 
equipe irá se sentir desmotivada e as 
entregas não serão feitas a contento. 
Invista tempo desenhando a estraté-
gia e os processos, mas invista mais 

tempo ainda comunicando-os ao 
time.

Implante indicadores, meça re-
sultados, descreva padrões; treine e, 
enfim, garanta que cada pessoa saiba 
o que se espera dela e o que é ne-
cessário construir para alcançar sua 
próxima promoção. Seja também um 
embaixador da cultura e dos valores 
da companhia e só promova ou puna 
por meio de regras claras. Sem isso, o 
risco de ficar pelo caminho é grande.

Análise de dados, o caminho para 
evoluir

Todos vão trazer ideias para você. 
Todo dia, ideias novas vão chegar, 
assim como explicações bem elabo-
radas do porquê os resultados foram 
alcançados ou não. Se você não tiver 
uma vacina contra explicações e inte-
resses, que são os dados, estará em 
maus lençóis. Verá que dói demais 
falar não, apesar de ser fundamental. 
E, sendo você o empreendedor, não 
haverá instância superior à sua no 
negócio. O “não” será atribuído à sua 
pessoa e contar com os dados para 
suportá-lo é fundamental.

Quanto maior a capacidade dos 
seus colaboradores de análise, mais 
rápido irá aprender. Os testes, funda-

mentais no mundo complexo e cheio 
de mudanças que vivemos, serão me-
lhores e possibilitarão avanços cons-
tantes. Por isso, aprenda a analisar 
dados. Não é fazer gráficos bonitos, 
mas extrair informações relevantes 
para o negócio. Respeitando, sempre, 
as leis da Estatística, tão importantes e 
esquecidas hoje em dia.

Por fim, aposto que você se inco-
modou com a grafia errada de Gim-
ga, afinal, se me referi ao movimento 
oscilante do corpo; balanço; meneio, 
a grafia correta será ginga. Regra da 
língua portuguesa: antes de p e b, 
utiliza-se m. Para todo resto, n. Agora, 
pela regra, se for nome próprio, pode 
fugir a grafia padrão da língua. En-
tão, pela brecha e por querer incluir 
marketing, apelei para o meu Gimga, 
com M: Gente, Inovação, Marketing, 
Gestão e Análise de dados.

Empreendedor brasileiro deve ter 
uma coisa em mente: atente-se para a 
regra, sempre. Um doce industrializa-
do pode ser um bombom e pagar 5% 
de IPI ou ser um biscoito tipo wafer e 
ser isento. No Brasil dos empresários, 
detalhes são tudo.

Sempre recebo várias dúvidas 
acerca da Lei de Estágio. Quem es-
tuda no ensino médio pode estagiar? 
A partir de qual idade é possível se 
candidatar para essa oportunidade? 
É realmente benéfico para o aluno e 
para a corporação? Entre outras de-
zenas de questões sobre o assunto. 
Hoje, decidi escrever para explicitar 
algumas cláusulas da norma e de-
monstrar como essa modalidade é 
um grande diferencial para todos os 
participantes. 

O estágio é para todos os estudan-
tes regularmente matriculados em 
instituições de ensino 

Primeiramente, é preciso enten-
der como o estágio está descrito na 
Lei nº 11.788, sentenciada em 2008. 
“Art. 1º Estágio é ato educativo esco-
lar supervisionado, desenvolvido no 
ambiente de trabalho, que visa à pre-
paração para o trabalho produtivo de 
educandos que estejam freqüentan-
do o ensino regular em instituições 
de educação superior, de educação 
profissional, de ensino médio, da 
educação especial e dos anos finais 
do ensino fundamental, na modalida-
de profissional da educação de jovens 
e adultos”, pontua o primeiro artigo. 

Portanto, para estar apto a vagas 

nesta modalidade, basta ter mais de 
16 anos e estar regularmente matri-
culado em uma instituição de ensino. 
Afinal, essa possibilidade está atrelada 
ao desenvolvimento dos envolvidos, 
trazendo pontos específicos para fa-
cilitar a conciliação da vida pessoal, 
educacional e profissional. 

Dados demonstram o atual cená-
rio de estágio para alunos, principal-
mente do ensino médio

Com base no conceito da jurisdi-
ção, segundo dados do Inep/MEC e 
expostos pela Associação Brasileira de 
Estágios (Abres), temos 17,2 milhões 
de possíveis estagiários, quando con-
sideramos a soma dos níveis superior, 
médio e técnico. Porém, levando em 
conta todo esse volume, 5,2% deles 
conseguem de fato estagiar. 

Agora, fazendo um recorte desses 
dados, no total, são 9.609.555 alunos 
de ensino médio e técnico. Contudo, 
apenas 214 mil estagiam, ou seja, 
2,5%. Todavia, de acordo com o úl-
timo Censo da Educação Básica do 
Inep/MEC, de 2022, existem no Brasil 
7.866.695 indivíduos matriculados 
no ensino médio. Se compararmos 
com o ano anterior, 2021, podemos 
ver um aumento de 96.138 alunos, 
isto é, 1,23%. 

Logo, percebemos como o estágio 
é um grande aliado do aprendizado 
acadêmico. Isso porque está direta-
mente vinculado, incidindo contra 
a evasão escolar. Ademais, durante a 
pandemia, houveram muitas desis-
tências dos estudos. No entanto, após 
a vacinação em massa e o retorno do 
mercado de trabalho, as vagas co-
meçaram a crescer e conseguir uma 
oportunidade empresarial já não é 
mais tão difícil.

Inclusive, temos diversos agentes 
de integração, associados à Abres, 
com inúmeras possibilidades de es-
tágio e aprendizagem. São empresas 
espalhadas por todo o país, cada 
uma trabalha de maneira especial e 
são extremamente comprometidas 
a entregar o melhor serviço possí-
vel. É possível acessar cada organi-
zação na “Página de Associados” do 
site. 

Estudantes no ensino médio já 
podem procurar vagas dessa moda-
lidade, veja benefícios de estagiar

Portanto, quem está no ensino 
médio já pode procurar essas ofer-
tas. Afinal, esse aluno só precisa 
estar comparecendo regularmen-
te às classes e realizar o Termo de 
Compromisso do Estágio, de modo 

a comprovar as atividades entre os 
aspectos corporativo e estudantil. 
Desse modo, existem inúmeras 
vantagens de ser integrante de um 
time nessa posição. Confira: 

- Chance de efetivação: 
Além dos direitos da legislação, 

como bolsa-auxílio, auxílio-trans-
porte (quando há necessidade de 
deslocamento até o escritório), re-
cesso remunerado e seguro contra 
acidentes pessoais, a corporação 
também está aberta para promover 
o membro. Conforme levantamen-
to da Abres, há uma chance de 40% 
a 60% de efetivação do estagiário. 
Isso porque o gestor pode escolher 
colocar esse colaborador no qua-
dro fixo do empreendimento, ten-
do em vista sua desenvoltura nesse 
período. Afinal, já está devidamente 
treinado e ambientado com as de-
mandas do cotidiano. 

- Profissional proativo e engaja-
do:

De forma geral, as empresas 
esperam comprometimento por 
parte do discente quando o con-
trata. Colocando na balança a pos-
sibilidade de ingressar no mundo 
corporativo de modo privilegiado, 
esse candidato chega com vonta-

de de colocar em prática todos os 
ensinamentos de sala de aula, com 
o objetivo de aprender de modo 
empírico os conteúdos e, de fato, 
colocar a mão na massa. Assim, as-
sume uma postura mais engajada e 
proativa perante as demandas com-
partilhadas. Um outro argumento 
indispensável para quem almeja 
um cargo de sucesso é o currículo. 
Essas experiências advindas do es-
tágio podem ser colocadas no CV. 

- Diversidade de ideias e renova-
ção criativa: 

Em geral, esse público está di-
retamente conectado à inovação, 
portanto já chega com domínio de 
diversos aparatos tecnológicos, como 
as redes sociais. Logo, é uma ótima 
oportunidade para expandir o seu 
negócio nesses meios virtuais. Afinal, 
com a crise sanitária, nunca foi tão va-
lorizado o entendimento das técnicas 
digitais. Assim, esse grupo contém ap-
tidões voltadas para esse meio e ainda 
podem repassar seus conhecimentos 
para outros funcionários. Além disso, 
os estagiários chegam para suprir a 
demanda criativa, de modo a trazer 
um gás no ambiente corporativo. A 
ação é positiva, pois com a diversida-
de de experiências e visões, é possível 
alcançar novas ideias e soluções mais 

assertivas. 

- Aparatos legais e facilidade de 
contratação: 

Como o objetivo é o aprendizado 
do acadêmico, a parte concedente 
fica isenta de encargos trabalhistas, 
tais como 13º salário, ● sobre férias, 
FGTS e INSS. Isso só é possível pois 
não há vínculo empregatício, facili-
tando também uma possível rescisão 
de contrato sem multa, por qualquer 
uma das partes. 

Sendo assim, o tempo para essa 
atividade em uma mesma corporação 
é de dois anos e o contratado possui 
carga horária semanal máxima de 30 
horas. Já o turno diário não pode ul-
trapassar seis horas. Inclusive, é pos-
sível fazer dois estágios, bastando não 
ultrapassar esse tempo descrito pela 
lei. Ou seja, um bom exemplo é tra-
balhar três horas pela manhã em um 
estabelecimento e três horas durante 
a tarde em outro, indo para a faculda-
de somente de noite. 

Por fim, a modalidade é uma gran-
de oportunidade para o Brasil. Afinal, 
é aliada à dimensão escolar, corpora-
tiva e também traz diversos benefícios 
para o estudante. Juntos, consegui-
mos construir um país mais justo e 
promissor para todos! Conte com a 
Abres para ampliar o estágio!

artigo de minha autoria, divulgou 
dados de estudos internacionais 
sobre o contingente de funcioná-
rios que servem aos Estados de 
diversos países, para o desmentido 
de tantos detratores do funciona-

lismo brasileiro. Ficou claro que o 
número de servidores públicos em 
várias nações, inclusive algumas 
com extensão territorial e popula-
ção menores do que as nossas, são 
muito maiores do que no Brasil.

Todos os estudantes regularmente matriculados podem pleitear essas vagas
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Samu negocia dívida da Prefeitura de 
Montes Claros

Multidão prestigia reinauguração do 
Parque Sapucaia

Petição pública pede instalação de busto 
em homenagem a Joaquim Nagô
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Cerca de cinco mil pessoas, entre 
crianças, jovens, adultos e idosos, 
participaram das atividades de reinau-
guração do Parque Florestal Simeão 
Ribeiro Pires (Sapucaia), durante a 
manhã do feriado de quarta-feira (15), 
data em que se comemorou a Procla-
mação da República. Com 36 anos de 
existência, o Sapucaia é considerado 
um cartão-postal da cidade e represen-
ta um grande atrativo turístico.

O Parque foi devolvido à popu-
lação de Montes Claros com muitas 
novidades: novas trilhas pavimentadas 
com total acessibilidade para pessoas 
com mobilidade reduzida, playground 
para a criançada, novos banheiros, aca-
demia a céu aberto, sala de educação 
e biblioteca ambiental. Enfim, muita 
natureza, com fauna e flora preserva-
das, além de afloramentos rochosos de 
extrema beleza.

O Sapucaia é um parque que faz 
parte da história de muita gente da ci-
dade e de turistas que visitaram Mon-
tes Claros. O espaço tem 32 hectares 
e possui uma biodiversidade invejável, 

tanto da flora quanto da fauna brasi-
leira, com diversas espécies de aves, 
mamíferos e árvores.

“O Meio Ambiente é vida. Hoje 
estamos melhorando a qualidade de 
vida da população e resgatando parte 
da história de Montes Claros”, afirmou 
o prefeito Humberto Souto na soleni-
dade de reinauguração. Para ele, a de-
volução do Parque aos cidadãos mon-
tes-clarenses significa contribuir para o 
bem-estar de todos: “já são 16 parques 
em Montes Claros, purificando ainda 
mais o nosso ar. O Sapucaia faz parte 
da nossa história e da vida da popula-
ção”. O prefeito também fez questão 
de homenagear os ambientalistas que 
ajudam a cuidar das áreas verdes. Ao 
final, Humberto Souto conclamou a 
população a contribuir nas ações de 
preservação do logradouro público.

O vice-prefeito Guilherme Guima-
rães disse que o Parque é sinônimo 
de lazer, esporte, entretenimento e 
diversão, não só para a população 
de Montes Claros, mas para todo o 
Norte de Minas. Guilherme lembrou 

que o logradouro deverá atrair turis-
tas e empreendedores da iniciativa 
privada, a partir da segunda etapa das 
obras: “o Parque Sapucaia é um pa-
trimônio da população. É um espaço 
belíssimo que, além de belo, vai gerar 
emprego e renda, contribuindo para 
o turismo local”.

“Foi um esforço concentrado. Em 
breve, vamos iniciar a segunda etapa 
de obras de revitalização do nosso 
Parque Simeão Ribeiro Pires”, afir-
mou o secretário municipal de Meio 
Ambiente, Soter Magno, entusiasma-
do com o trabalho realizado e com a 
maciça participação popular no even-
to. Soter lembrou que as obras foram 
realizadas com recursos próprios da 
Prefeitura, elogiou o trabalho dos 
servidores da Secretaria e disse que 
o Sapucaia consolida Montes Claros 
como Cidade dos Parques, aproxi-
mando o município da recomenda-
ção da Organização Mundial da Saú-
de (OMS), de 13 metros quadrados 
de área verde por habitante. (PEDRO 
NETO  - Colaborador)

Os movimentos sociais de Mon-
tes Claros abriram na quarta-feira 
(15) uma mobilização para pedir a 
instalação de um busto em home-
nagem a Joaquim Nagô, onde ele 
foi enforcado em 1836. A propos-
ta é que este busto seja instalado 
no local onde ele foi enforcado. O 
pedido foi direcionado à Coorde-
nadoria da Igualdade Racial e do 
Conselho Municipal da Igualdade 
Racial de Montes Claros.

Na petição é explicado que Jo-
aquim Nagô, também conhecido 
como Joaquim Africano, foi um 
jovem escravo natural de Nagô, 
África. Sua história é marcada por 
uma injusta condenação à forca, 
ocorrida em 26 de março de 1836, 
nas cercanias do atual Café Galo, 

sob a acusação infundada de as-
sassinar Joaquim Antunes Ferreira 
(ou d’Oliveira). Sua negação siste-
mática da autoria do crime, somada 
ao desenrolar dos acontecimentos 
durante a execução, evidenciam 
a tragédia e a arbitrariedade que 
marcaram essa página da história 
local.

Mesmo após a abolição da pena 
de morte, o patíbulo que testemu-
nhou a tragédia foi desmembrado 
e seus vestígios, originalmente en-
terrados na rua Governador Valada-
res, foram posteriormente recolhi-
dos pela Prefeitura, sob a gestão do 
prefeito Antônio Teixeira de Carva-
lho, visando integrar o futuro Mu-
seu Municipal de Montes Claros. A 
proposta é a instalação de um bus-

to em homenagem a Joaquim Nagô 
no endereço rua Simeão Ribeiro, 
(em frente ao número 122) Cen-
tro, como uma forma de reparação 
simbólica e reconhecimento de sua 
contribuição histórica e cultural. a 
iniciativa visa não apenas resgatar 
a memória de Joaquim Nagô, mas 
também destacar a importância da 
luta contra a discriminação racial 
em nossa sociedade.  

Na terça-feira, a Associação dos 
Moradores do Bairro Maracanã, 
realizou uma palestra com José 
Gomes Filho, da Coordenadoria 
da Igualdade Racial, como parte 
dos debates do Mês da Consciência 
Negra. O tema foi ‘Dia Municipal 
Joaquim Nagô de Combate à Dis-
criminação Racial’. (GA)

O SAMU Macro Norte, gerido 
pelo Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas-Cisrun abriu nego-
ciação com a Prefeitura de Montes 
Claros para receber a dívida de R$ 

5 milhões. Na quarta-feira, em pleno 
feriado da Proclamação da Repúbli-
ca, a diretoria do Cisrun se reuniu 
com o vice-prefeito Guilherme Gui-
marães e o vereador Marcos Nem. A 
proposta inclui o repasse da escritu-

ra do terreno onde esta o complexo 
do SAMU para abater na dívida. No 
ano de 2007, a prefeitura cedeu o 
imóvel para o SAMU construir sua 
base, mas sem passar a escritura. 

No dia 23 de outubro, os profis-

sionais do Consórcio Intermunici-
pal de Saúde da Rede de Urgência 
(Cisrun)/SAMU Macro Norte uniram 
forças com a diretoria da instituição 
para, através de reunião, sensibilizar 
as autoridades sobre a importância 
do SAMU para o Norte de Minas e 
mostrar a necessidade de realizar os 
repasses das verbas devidamente. A 
reunião aconteceu na Câmara Muni-
cipal de Montes Claros. O contador 
Ivan Fonseca exibiu a prestação 
de contas de janeiro a setembro 
de 2023 e foi mostrado uma dívi-
da, de mais de R$ 7 milhões, dos 
municípios consorciados com o 
Cisrun, e outra de mais de R$ 8 mi-
lhões do Governo do Estado. 

No dia, o diretor geral do Sin-
d-Saúde, Anderson Soares, citou a 
dívida de quase R$ 5 milhões que a 
Prefeitura de Montes Claros possui 
junto ao Cisrun, por não realizar o 
repasse de forma integral. “A gente 

faz o apelo ao Município de Mon-
tes Claros para que coloque em dia 
essa questão financeira, e repasse 
mensalmente ao Consórcio o valor 
que é devido”, conclui Anderson. 

A Prefeitura de Montes Claros 
integra esse Consórcio, e a popu-
lação de Montes Claros recebe os 
ótimos trabalhos prestados pelo 
SAMU. Quero dizer que nós temos 
que entender as questões financei-
ras. 

“Quando o prefeito Humber-
to Souto chegou à Prefeitura, ele 
teve muita dificuldade econômica 
e, naquele momento, tinha que re-
estruturar. Na medida em que nós 
vamos organizando a Prefeitura, 
nós podemos discutir com bases 
sólidas e responsáveis. Não adian-
ta a gente prometer uma coisa e 
não cumprir. Eu como funcionário 
do Estado sei dos anos que rece-
bemos o salário em três parcelas. 

Então, é melhor ter o recurso ga-
rantindo do que, eventualmente, 
não conseguirmos”, disse o vice-
-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães.

O presidente do Cisrun, e 
também prefeito do Município de 
Juvenília, Rômulo Carneiro, desta-
cou a grandiosidade do serviço e a 
necessidade de um olhar diferen-
ciado e com maior atenção e cui-
dado por parte das autoridades. 
“Talvez hoje seja a reunião mais 
importante da minha vida como 
presidente do SAMU, como prefei-
to de Juvenília, como presidente 
do Cimvales, porque estou aqui, 
pedindo a todos vocês deputados, 
senadores e presidentes de Con-
sórcios que me ajudem a levantar a 
bandeira para fortalecer o Cisrun/
SAMU Macro Norte”, disse Rômulo 
solicitando apoio das autoridades. 
(GIRLENO ALENCAR)



Montes Claros, sexta-feira, 17.11.2023
GAZETA NORTE MINEIRA

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Cidade

@sevendistribuidoramoc
38 99889-7563
se   en

DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO

antos
abores

@santossaboresbr
38 98839-3536

38 98404-3182

CCVEC criando nos pequenos, 
uma grande mudança

O CCVEC, um projeto que fun-
ciona desde 1986, atende atualmen-
te, aproximadamente 105 crianças 
em estado de Vulnerabilidade so-
cial, do maternal I ao 2° período, em 
tempo integral, oferecendo diaria-
mente, além de um ensino de qua-
lidade, atividades extracurriculares e 
de inclusão social envolvendo a co-
munidade do Bairro Dr. João Alves e 
adjacentes. Os Alunos contam tam-
bém com quatro refeições balance-
adas e acompanhadas por uma nu-
tricionista: café da manhã, almoço, 
café da tarde e Jantar. 

Atividades de destaque em 
2023

Foram destaque neste ano de 
2023 : a inclusão do momento cívico 
antes do início das aulas; o projeto 
PROERD KIDS (com uma lindíssima 
formatura); a primeira participação 
da escola no Desfile de 7 de Se-
tembro, onde teve um aluno do 2° 
período homenageando o prefeito 

Humberto Souto, no final do desfile 
o mesmo aluno concedeu uma en-
trevista ao vivo para o MGTV / REDE 
GLOBO / GAZETA e para outros ve-
ículos de imprensa; dentre as várias 
atividades desenvolvidas no edu-
candário aconteceu a participação de 
alguns alunos na 5ª corrida Rústica do 
Corpo de Bombeiros, onde um dos 
alunos, conquistou o primeiro lugar. 

Para a prática das atividades es-
portivas, o CCVEC, possui a escolinha 
de futebol, toda sexta-feira com a res-
ponsabilidade de um voluntário pai 
de aluno da instituição, um projeto 
voltado para a inclusão dos pais na 
educação dentro da instituição.

O CCVEC participou ainda do 
projeto “Recicla aos Montes: Eu cui-
do, e você?” com vistas a fomentar 
atitudes de proteção à saúde públi-
ca e ao meio ambiente, através do 
desenvolvimento de atividades que 
visem a redução, reutilização, reci-
clagem e não geração dos resíduos 

sólidos, bem como a disposição fi-
nal ambientalmente adequada dos 
rejeitos produzidos. Uma das ativi-
dades desenvolvidas durante o pro-
jeto que foi destaque na SME, foi a 
construção de uma casinha de caixi-
nhas de leite e o desfile do “Lixo ao 
Luxo”. 

O CCVEC contempla atendi-
mentos psicológicos para as crian-
ças devidamente matriculadas com 
o acompanhamento das famílias e 
atendimentos odontológicos gratui-
tos para todos os alunos. 

Nesse ano de 2023, também foi 
criada a bandeira do CCVEC.

Diante de todo esse histórico 
de realizações sociais e prestações 
de serviços, o CCVEC conta com 
participação de vários parceiros 
muito importantes, por exemplo: o 
MESA BRASIL SESC, que acolhe as 
famílias dos alunos com doações de 
alimentos, o laboratório Santa Cla-
ra, Comercial Matão, Marmoraria 

Gramármore, a empresa Videomix e 
Varnorte, Shopping da Limpeza.

Faça parte e inclua sua empresa 
no grupo de parceiros, venha conhecer 
o CCVEC e fazer parte dessa grande 
mudança. Deixando aqui o nosso Slo-
gan: CCVEC criando nos pequenos, 
uma grande mudança.

A Escola de Tempo Integral Pro-
fessor Luiz Flávio Pereira – CCVEC 
– está na localizada na Rua Guia-
na Holandesa, nº 2201, Bairro Dr. 
João Alves, neste município e atua 
há 37 anos.

Aguardamos sua visita, con-
vida Rita de Cassia Silva, Gestora 
Escolar.
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A Divina Providência capacita no-
vas turmas de profissionais por meio 
dos seus cursos que são oferecidos 
gratuitamente em Montes Claros. No 
dia 14 de dezembro, às 18 horas, a 
instituição realizará a formatura de 
184 profissionais em 11 cursos. 

Com a nova formatura, a Associa-
ção Divina Providência alcança 1.356 
pessoas qualificadas em seus cursos 
de formação profissional em 2023. 
O número é superior ao total de 
jovens profissionais capacitados em 
2022 (1.227), sendo também mais 
elevado do que o total de formados 
em 2021 (1.213 diplomados).

A solenidade de formatura da 
Divina Providência será realizada 
na sede da instituição, localizada 

na avenida Mestra Fininha, 2.409, 
no bairro Morada do Sol. O prédio 
passa por melhoria e ampliação: em 
breve, terá a instalação de um ele-
vador, adquirido com recursos de 
emenda parlamentar, com a previsão 
de alcançar nove andares. 

Serão diplomadas 184 pessoas 
nos seguintes cursos: Informática 
Intermediária (28), Inglês (26), Es-
tética Facial (25), Assistente Admi-
nistrativo (23), Jiu Jitsu (18), Defesa 
Pessoal (14), Informática (14), Inte-
rativo – conversação em inglês (13), 
Costura para Iniciantes (12), Costu-
ra Criativa (2) e Ballet (9) .

Alunos destacam importância 
dos cursos da Divina Providência

A importância da ação da Divina 

Providência é destaca pelos jovens  
matriculados nos cursos profissio-
nalizantes e que vão participar da 
formatura no dia 24 de dezembro. 

“A Divina Providência tem me 
ajudado muito na minha realização 
profissional. Estou ganhando muita 
experiência. A qualificação profissio-
nal me proporciona mais conheci-
mentos e mais chances no mercado 
de trabalho”, afirma Maria Eduarda 
Ruas Cardoso, de 16 anos, aluna do 
curso de Assistente Administrativo. 
“Sou muito grata pela oportunidade 
que estou tendo”, agradece Maria 
Eduarda. 

“A partir dos cursos da Divina 
Providência, estou mais familiariza-
do com o mercado de trabalho”, de-

clara Gutember Souza Santos, de 16 
anos, que se matriculou nos cursos 
de Inglês, Informática Intermediária, 
Assistente Administrativo e Assisten-
te de Recursos Humanos. 

“Em relação ao inglês, tive opor-
tunidade de aprender uma segunda 
língua. E o que me era indiferente 
passou a ser diferente. Já o curso de 
Informática Intermediária tem sido 
muito importante para minha forma-
ção em conhecimento com compu-
tadores”, disse Gutemberg. “Já estou 
pensando no próximo curso que irei 
fazer”, anuncia. 

MUDANÇA DE VIDA

Outro aluno da Divina Provi-

dência, Marcos Vinicius Pereira de 
Souza, de 16 anos, afirma que a ca-
pacitação oferecida gratuitamente 
pela instituição proporcionou uma 
transformação em sua vida, facili-
tando o seu ingresso no mercado 
de trabalho. “Fazer o curso aqui na 
Divina Providência significou pra 
mim uma mudança de vida. Estou 
adquirindo novos conhecimento e 
mais informações para entrada no 
mercado de trabalho”, afirma Mar-
cos Vinicius, matriculado no curso 
de Informática Intermediária. 

“Espero – e sei – que esse cur-
so vai transformar minha realida-
de. Agradeço pela oportunidade e 
pelo apoio que estou recebendo”, 
completa o jovem. 

Outra aluna da Divina Provi-
dência que busca a capacitação e a 
preparação para entrar no merca-
do de trabalho é Giovana Gabrielly 
Barbosa Elói, de 15 anos. Ela se 
matriculou nos cursos de Corte e 
Costura, Assistente de Logística, 
Assistente Financeiro e Marketing 
Pessoal.

“Para mim, os cursos da Di-
vina Providência geraram muito 
aprendizado e autoconhecimento. 
Como jovem, percebo os cursos 
me ajudaram a desenvolver mi-
nhas habilidades criativas e logís-
ticas. Sou muito grata a todos os 
professores, funcionários e co-
legas. Aprendi muito”, assegura 
Giovana.

Montes Claros continua cons-
truindo vários Centros Munici-
pais de Educação Infantil (CE-
MEIs Tipo B) e escolas. Exemplo 
disso são os Cemeis dos bairros 
Delfino Magalhães e Santa Lúcia 
(ambos na região leste da cidade), 

que em breve serão entregues à 
população. 

Na unidade do Delfino Maga-
lhães, os serviços estão na fase 
final, de acabamentos. A previsão 
é atender aproximadamente 400 
crianças, na faixa etária de três a 

cinco anos.
No Cemei do bairro Santa Lú-

cia também serão disponibiliza-
das cerca de 400 vagas, somando 
os dois turnos. Os alunos do Ce-
mei Bom Samaritano serão trans-
feridos para o novo e amplo es-

paço. Atualmente, aquela unidade 
atende apenas 200 crianças.

A construção desses Cemeis 
faz parte do Programa Educamoc, 
pacote milionário de investimen-
tos para a Educação lançado pela 
Prefeitura, recentemente. Todas 

as unidades de Ensino que es-
tavam com as obras paralisadas 
devido a falhas nos repasses de 
recursos pelo Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) serão concluídas pela Pre-
feitura e entregues à população.

Vale destacar ainda que a Pre-
feitura continua, em ritmo inten-
so, construindo outras escolas 
nesta grande região, incluindo os 
bairros Santo Antônio, Acácias, 
Jardim Olímpico e Carmelo. (RU-
BENS SANTANA – Colaborador)

O prazo para apresentação de pedi-
dos de reaplicação do Exame Nacional 
do Ensino Médio 2023 (Enem), por 
candidatos que tiveram problemas de 
logística ou de saúde – doenças infec-
tocontagiosas encerra nesta sexta-feira 
(17). A solicitação deve ser apresenta-
da via Página do Participante.

Podem também fazer a solicitação 
pessoas que não compareceram ao 
exame porque foram alocadas a uma 
distância superior a 30 quilômetros da 
residência informada. A reaplicação 
das provas acontece nos dias 12 e 13 
de dezembro.

De acordo com o Ministério da 

O Empreendedor José Lucas Duarte Pi-
menta de Figueiredo, nos termos do art. 
30 da Deliberação Normativa Copam nº 
217, de 2017, torna público que solicitou 
ao Consórcio Intermunicipal Multifinali-
tário para o Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas – CODA-
NORTE , a LAC 1 (LOC) para as Fazen-
das Santa Luiza I e Santa Luiza II, para a 
atividade de Criação de bovinos, bubali-
nos, equinos, muares, ovinos e caprinos, 
em regime extensivo (G-02-07-0), muni-
cípio de Lassance/MG, Classe 3, confor-
me solicitação no SLA e-CODANORTE nº 
693/2023.

REQUERIMENTO DE LICENÇA

Sérgio Rates Reis, inscrito no CPF sob o n° 186.955.586-49, por determi-
nação da Coordenadoria de Licenciamento Ambiental do CODANORTE, torna 
público que solicitou, por meio do Processo Administrativo sob protocolo geral 
de n° 736/2023, Licença LAC 1, para desenvolvimento da atividade enquadrada 
sob o código de n° G-02-07-0 Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, 
ovinos e caprinos, em regime extensivo, no empreendimento denominado Fa-
zendas Boa Esperança e Brilhante, localizado na zona rural do município de 
Várzea da Palma/MG.

Associação Divina Providência de 
Montes Claros forma mais 184 pessoas

Cemeis do Delfino Magalhães e do Santa 
Lúcia quase prontos

Solicitação para a reaplicação do 
Enem encerra hoje (17)
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Instituição alcança 1.356 profissionais qualificados em 2023

Educação, entre os problemas logís-
ticos que possibilitam a reaplicação 
das provas estão alguns ligados a 
comprometimento da infraestrutura 
(como desastres naturais); falta de 
energia elétrica no local (caso com-
prometa a visibilidade da prova); 
falha no dispositivo eletrônico forne-
cido ao participante e erro no proce-
dimento de aplicação da prova, caso 
incorra em comprovado prejuízo ao 
candidato.

As doenças infectocontagiosas 
que possibilitam a reaplicação da 
prova são Covid-19, tuberculose, 
coqueluche, difteria, doença invasiva 
por Haemophilus influenza, doença 
meningocócica e outras meningites, 
varíola; influenza humana A e B, po-
liomielite por poliovírus selvagem 

sarampo rubéola e varicela.
O Instituto Nacional de Estudos e 

Pesquisas Educacionais Anísio Teixei-
ra (Inep) explica que, “nos casos de 
doenças infectocontagiosas, os pedi-
dos de reaplicação devem ser acom-
panhados por documentos compro-
batórios, que serão analisados pelo 
Inep individualmente”.

Nos casos de ausência devido a 
problemas logísticos, o Inep avalia-
rá as solicitações, de acordo com as 
intercorrências registradas.

Para solicitar a reaplicação do 
exame, o candidato deve acessar 
Página do Participante e apresentar 
documento que comprove a ne-
cessidade. Os dados inseridos no 
pedido não podem ser alterados 
após o envio.
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Antônio Cezar dos Santos, superintendente; Helder Leone Alves de Carvalho, diretor-pre-
sidente e Éder Tadeu Pinheiro Brandão, diretor administrativo

 Fundação de Saúde Dilson Godinho
 completa 28 anos de serviços
 prestados ao Norte de Minas

 Em 2022 foram realizadas são mais de 352 mil internações e procedimentos
 ambulatoriais. 297 mil foram destinados aos pacientes do SUS

A Fundação de Saúde Dilson de Quadros Go-
dinho completa 28 anos de criação hoje e como 
forma de agradecer a acolhida pela população 
regional, realizou uma programação especial du-
rante essa semana. 

Na terça-feira, uma Missa em Ação de Graças, 
na Catedral Metropolitana Nossa Senhora Apa-
recida, na Praça Pio XII, centro de Montes Claros, 
com o Pároco Padre André Henrique. 

Na quinta-feira, um Culto de Louvor e Agrade-
cimento, na Igreja Batista Esperança e Vida (IBEV), 
localizada na Avenida Crisantino de Almeida Bo-
rém, 490, bairro Vargem Grande II, Montes Claros, 
com o Pastor Leandro Alves Silva.  

“Estamos muito felizes pelas conquistas e rea-
lizações alcançadas nesses 28 anos, em especial, 
as melhorias na infraestrutura e atendimento a 
todos os usuários que usufruem com dignidade 
da assistência com qualidade, ética e respeito. Es-
tamos avançando e queremos compartilhar com 
todos vocês este momento”, destaca o diretor-pre-
sidente Helder Leone Alves de Carvalho.  

Localizada em Montes Claros, quinta maior ci-
dade do Estado, com mais de 414 mil habitantes, a 
Fundação De Saúde Dilson de Quadros Godinho, 
juntamente com as outras instituições de saúde 
atendem uma população superior a dois milhões 
de habitantes, incluindo a macrorregião Norte de 
Saúde com 86 municípios, além dos Vales do Je-
quitinhonha e do Mucuri até o Sul da Bahia. 

Atualmente a Instituição possui 104 leitos pú-
blicos, convênios e particulares com previsão de 
ampliação para 144 leitos até dezembro de 2023. 
Deste total, 100 leitos serão totalmente voltados 
para os atendimentos aos pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS).  

Em 2022 foram realizadas mais de 352 mil in-
ternações e procedimentos ambulatoriais. Quase 
297 mil desses atendimentos, foram destinados 
aos pacientes do SUS.  

Criada em 17 de novembro de 1995, como entidade civil, filan-
trópica e beneficente, a Fundação assumiu os atendimentos mé-
dicos em saúde do antigo hospital, criando em 2006, o Hospital 
Dilson Godinho (HDG). 

A visão é ser referência em assistência hospitalar em todo o 
norte de Minas e prestar assistência de saúde integral a aqueles 
que procuram seus serviços, principalmente na área de oncologia, 
nefrologia e cardiologia; cooperar com a educação e a instrução, e 
promover a saúde comunitária e a medicina curativa. 

EM 2011, A Fundação conquistou o reconhecimento e certi-
ficado de Entidade Beneficente de Assistência Social na área da 
saúde pelo Ministério da Saúde (MS). 

“Somos referência em oncologia, nefrologia e cardiologia, 
além de oferecer serviços de média e alta complexidade nas mais 
variadas especialidades médicas em Montes Claros, na Unidade de 
Oncologia e Nefrologia em Salinas, na Unidade de Nefrologia, em 
Pirapora, e, futuramente, nas Unidades de Oncologia em Brasília 
de Minas e Pirapora”, ressalta o diretor-presidente. 

No Centro de Diagnóstico são realizados os mais modernos 
exames laboratoriais e diagnósticos por imagem. Na hemodinâmi-
ca, diversos serviços hospitalares de ponta também são realizados 
na área da cardiologia. 

O Pronto-Socorro 24 horas atende especialidades de Clínica 
Médica, Cardiologia, Oncologia e Nefrologia e casos de Urgência 
e Emergência. 

No Pronto Atendimento 24 horas, atende especialidades de 
Clínica Médica e sob agendamentos, das seguintes especialidades: 
Ortopedia, Urologia, Cardiologia, Cirurgia de Cabeça e Pescoço, 
Ginecologia, Dermatologia, Anestesiologia e Risco Anestésico, 
Neurologia, Cirurgia Geral, Otorrinolaringologia, Mastologia, Pe-
quenas Cirurgias, Hematologia, Exames Cardiológicos e Risco Ci-
rúrgico. 

Na área assistencial, a Fundação de Saúde Dilson de Quadros 
Godinho tem investido em constantes treinamentos das equipes, 
para garantir um atendimento de qualidade e segurança aos pa-
cientes.  

Com instalações amplas e modernas, a Fundação de Saúde 
Dilson de Quadros Godinho investiu mais de 3 milhões em recur-
sos próprios para melhorar a infraestrutura e o sistema se software 
de gestão hospitalar com a plataforma Tasy. Além de realizar um 
constante trabalho entre os seus colaboradores, voltado para a hu-
manização e conforto na acolhida a todos os pacientes.  

Histórico da Fundação 
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Antônio Cezar dos Santos, superintendente; Helder Leone Alves de Carvalho, diretor-pre-
sidente e Éder Tadeu Pinheiro Brandão, diretor administrativo

 Fundação de Saúde Dilson Godinho
 completa 28 anos de serviços
 prestados ao Norte de Minas

 Em 2022 foram realizadas são mais de 352 mil internações e procedimentos
 ambulatoriais. 297 mil foram destinados aos pacientes do SUS

A Fundação de Saúde Dilson de Quadros Go-
dinho completa 28 anos de criação hoje e como 
forma de agradecer a acolhida pela população 
regional, realizou uma programação especial du-
rante essa semana. 

Na terça-feira, uma Missa em Ação de Graças, 
na Catedral Metropolitana Nossa Senhora Apa-
recida, na Praça Pio XII, centro de Montes Claros, 
com o Pároco Padre André Henrique. 

Na quinta-feira, um Culto de Louvor e Agrade-
cimento, na Igreja Batista Esperança e Vida (IBEV), 
localizada na Avenida Crisantino de Almeida Bo-
rém, 490, bairro Vargem Grande II, Montes Claros, 
com o Pastor Leandro Alves Silva.  

“Estamos muito felizes pelas conquistas e rea-
lizações alcançadas nesses 28 anos, em especial, 
as melhorias na infraestrutura e atendimento a 
todos os usuários que usufruem com dignidade 
da assistência com qualidade, ética e respeito. Es-
tamos avançando e queremos compartilhar com 
todos vocês este momento”, destaca o diretor-pre-
sidente Helder Leone Alves de Carvalho.  

Localizada em Montes Claros, quinta maior ci-
dade do Estado, com mais de 414 mil habitantes, a 
Fundação De Saúde Dilson de Quadros Godinho, 
juntamente com as outras instituições de saúde 
atendem uma população superior a dois milhões 
de habitantes, incluindo a macrorregião Norte de 
Saúde com 86 municípios, além dos Vales do Je-
quitinhonha e do Mucuri até o Sul da Bahia. 

Atualmente a Instituição possui 104 leitos pú-
blicos, convênios e particulares com previsão de 
ampliação para 144 leitos até dezembro de 2023. 
Deste total, 100 leitos serão totalmente voltados 
para os atendimentos aos pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS).  

Em 2022 foram realizadas mais de 352 mil in-
ternações e procedimentos ambulatoriais. Quase 
297 mil desses atendimentos, foram destinados 
aos pacientes do SUS.  

Criada em 17 de novembro de 1995, como entidade civil, filan-
trópica e beneficente, a Fundação assumiu os atendimentos mé-
dicos em saúde do antigo hospital, criando em 2006, o Hospital 
Dilson Godinho (HDG). 

A visão é ser referência em assistência hospitalar em todo o 
norte de Minas e prestar assistência de saúde integral a aqueles 
que procuram seus serviços, principalmente na área de oncologia, 
nefrologia e cardiologia; cooperar com a educação e a instrução, e 
promover a saúde comunitária e a medicina curativa. 

EM 2011, A Fundação conquistou o reconhecimento e certi-
ficado de Entidade Beneficente de Assistência Social na área da 
saúde pelo Ministério da Saúde (MS). 

“Somos referência em oncologia, nefrologia e cardiologia, 
além de oferecer serviços de média e alta complexidade nas mais 
variadas especialidades médicas em Montes Claros, na Unidade de 
Oncologia e Nefrologia em Salinas, na Unidade de Nefrologia, em 
Pirapora, e, futuramente, nas Unidades de Oncologia em Brasília 
de Minas e Pirapora”, ressalta o diretor-presidente. 

No Centro de Diagnóstico são realizados os mais modernos 
exames laboratoriais e diagnósticos por imagem. Na hemodinâmi-
ca, diversos serviços hospitalares de ponta também são realizados 
na área da cardiologia. 

O Pronto-Socorro 24 horas atende especialidades de Clínica 
Médica, Cardiologia, Oncologia e Nefrologia e casos de Urgência 
e Emergência. 

No Pronto Atendimento 24 horas, atende especialidades de 
Clínica Médica e sob agendamentos, das seguintes especialidades: 
Ortopedia, Urologia, Cardiologia, Cirurgia de Cabeça e Pescoço, 
Ginecologia, Dermatologia, Anestesiologia e Risco Anestésico, 
Neurologia, Cirurgia Geral, Otorrinolaringologia, Mastologia, Pe-
quenas Cirurgias, Hematologia, Exames Cardiológicos e Risco Ci-
rúrgico. 

Na área assistencial, a Fundação de Saúde Dilson de Quadros 
Godinho tem investido em constantes treinamentos das equipes, 
para garantir um atendimento de qualidade e segurança aos pa-
cientes.  

Com instalações amplas e modernas, a Fundação de Saúde 
Dilson de Quadros Godinho investiu mais de 3 milhões em recur-
sos próprios para melhorar a infraestrutura e o sistema se software 
de gestão hospitalar com a plataforma Tasy. Além de realizar um 
constante trabalho entre os seus colaboradores, voltado para a hu-
manização e conforto na acolhida a todos os pacientes.  

Histórico da Fundação 
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PM recupera duas motos furtadas no 
pátio do Detran de Januária

Homens são presos suspeitos de furtar fios e 
cabos de aço em bairros de Montes Claros

Casa é cercada pela PM durante assalto e 
bandidos usam moradores como 'escudo' em MG

Criança de 2 anos fica em estado grave após ser 
picada por escorpião em Varzelândia

Idoso fica gravemente ferido após acidente 
entre moto e bicicleta em São Francisco

A Polícia Militar recuperou na manhã 
desta quinta-feira (16) duas das quatro 
motos que tinham sido furtadas em um 
pátio do Detran, em Januária, na madru-
gada desta quarta (15).

Segundo a PM, os veículos foram lo-
calizados pela viatura na praça Chico 
Gato, no bairro Bandeirantes, após uma 
denúncia anônima.

Uma testemunha contou à polícia que 
quatro homens teriam arrombado o lo-
cal. Um deles tinha sido visto na madru-
gada de quarta. Ao comparecer no pátio, 
os militares verificaram que os suspeitos 
tinham quebrado o padrão de energia e 
cortado a cerca elétrica.

Câmeras de segurança registraram o 
momento em que os suspeitos entraram 
no local e levaram os quatro veículos, 
mas até o momento eles não foram iden-
tificados, pois estavam encapuzados.

Duas motos já tinham sido localizadas 
na tarde desta quarta. Uma estava escon-
dida em um matagal e outra foi localiza-
da às margens da MG-479.

As motos recuperadas foram encami-
nhadas para um pátio. A polícia segue 
com os rastreamentos para identificar os 
suspeitos.

A Polícia Militar prendeu dois 
homens, de 35 e 41 anos, suspei-
tos de furtar fios e cabos de aço 
em vários bairros de Montes Cla-
ros.

Os crimes foram cometidos 
na madrugada dessa quinta-feira 
(16) e a PM montou uma ope-
ração após o recebimento de 
denúncias que indicavam a parti-
cipação de três homens na ação 
criminosa.

Eles foram localizados na Vila 

Ipiranga enquanto retiravam os 
fios furtados, que estavam guar-
dados em um carro.

“Foi dada ordem para que os 
três se colocassem em posição de 
busca pessoal para serem abor-
dados, mas dois fugiram a pé. 
Houve perseguição e a equipe 
policial conseguiu capturar um 
dos homens”, disse o tenente 
Mac Edem Santos Neto.

No local, os policiais apreen-

deram fios e cabos de aço furta-
dos, materiais usados no crime e 
um carro.

O homem que conseguiu fugir 
já foi identificado; a ocorrência 
está em andamento e a PM segue 
fazendo buscas.

Segundo o tenente, os três 
suspeitos já são conhecidos no 
meio policial por envolvimento 
em crimes contra o patrimônio. 
Os presos foram levados para a 
delegacia de Polícia Civil.

Dois criminosos, de 19 e 21 
anos, foram presos em flagrante 
enquanto assaltavam uma casa, 
em Porteirinha, no Norte de Mi-
nas. Eles usaram os moradores 
como ‘escudo’ para se entregarem 
à polícia. Um terceiro assaltante 
conseguiu fugir pulando o muro.

Os homens danificaram a con-
certina e invadiram o imóvel por 
volta das 4h desta quarta-feira 
(14). O casal de moradores disse 
à polícia que percebeu uma movi-
mentação estranha nos fundos da 
residência e se trancou no quar-
tou com o filho, de 12 anos.

Em seguida, os três bandidos 

arrombaram a porta do quarto e 
anunciaram o assalto, exigindo 
dinheiro, joias e abertura de um 
cofre. Um deles estava armado e 
foram feitas ameaças.

Enquanto os criminosos ainda 
estavam na casa, a PM recebeu in-
formações sobre o roubo e o local 
foi cercado. De acordo com o re-
lato das vítimas, no momento em 
que os homens pretendiam fugir 
com o carro da família, percebe-
ram a presença da polícia.

Segundo a PM, um dos ban-
didos jogou a arma por cima do 
muro e os dois resolveram se en-
tregar. Eles saíram da casa usando 

os dois moradores como ‘escudo’ 
e colocaram a mão sobre a cabe-
ça. O outro assaltante que fugiu 
foi identificado, mas ainda não foi 
preso.

No momento da prisão, os po-
liciais recuperam joias, R$ 1.300, 
dois celulares e duas máquinas de 
barbear. A PM encontrou do lado 
de fora da casa, um alicate que foi 
usado para cortar a concertina.

Os dois homens foram entre-
gues na delegacia de Polícia Civil 
e o caso deve ser investigado. A 
PM informou que eles já tinham 
passagens por roubo e tráfico de 
drogas.

Uma criança, de 2 anos, está in-
ternada em estado grave após ser 
picada por um escorpião em Var-
zelândia. A menina recebeu atendi-
mento médico no Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria e, depois, 
foi transferida para o Hospital das 
Clínicas Mário Ribeiro. A assessoria 
do hospital disse que a criança está 
no CTI pediátrico em estado muito 
grave.

A secretária de saúde do muni-

cípio, Célia de Fátima Fialho Dias, 
disse que a menina mora na zona 
rural, na comunidade de São Vicen-
te, e foi picada no pé, no dia 8 de 
novembro.

“Ela deu entrada no hospital de 
Varzelândia no dia 8, foi medicada 
e levada, imediatamente, para São 
João da Ponte, acompanhada de 
dois médicos. No dia seguinte, foi 
transferida para Montes Claros”.

Segundo a secretária, a menina 

foi levada para São João da Ponte, 
que fica a cerca de 30 km de Var-
zelândia, porque no hospital do 
município não tem soro antiescor-
piônico.

Casos na cidade

Em um comunicado publicado 
nas redes sociais, a Prefeitura de 
Varzelândia informou que neste 
ano, já foram registrados 120 casos 

de picadas por animais peçonhen-
tos. Desse total, 116 foram por es-
corpião.

No dia 27 de outubro, um me-
nino, de 7 anos, morreu depois de 
ser picado por um escorpião. A se-
cretária de saúde contou ao g1 que 
a criança morava na Comunidade 
de Taboal, recebeu os primeiros 
atendimentos na cidade e foi leva-
da para o hospital de referência em 
São João da Ponte, mas morreu ho-

ras depois.
No comunicado, a prefeitura 

afirma que foram tomadas todas as 
medidas cabíveis para que o muni-
cípio volte a receber o soro anties-
corpiônico e aguarda um posiciona-
mento do estado.

“Ofícios, solicitações via e-mail 
e presencial com documentação 
apresentando o quadro do muni-
cípio quanto aos acidentes com es-
corpiões, tudo que rege o protoco-

lo exigido pelo governo do estado, 
foi feito. Segundo a Gerência Regio-
nal de Saúde, uma análise será re-
alizada para ver a possibilidade de 
atender as inúmeras solicitações da 
prefeitura. A GRS informou que ain-
da não tem previsão de término ou 
prazo estipulado para a avaliação 
e deferimento ou não das solicita-
ções”, diz um trecho da nota.

Um idoso, de 72 anos, ficou 
gravemente ferido e teve que 
ser entubado após a bicicleta em 
que ele estava se envolver em um 
acidente com uma moto na noi-
te desta terça-feira (15), em São 
Francisco.

Segundo a Polícia Militar, a 
moto era conduzida por um ado-
lescente, de 15 anos. Ele contou 
aos policiais que trafegava pela 
rua Agabo Ribas, e que ao passar 
pelo cruzamento com a ua Presi-
dente Costa e Silva, colidiu com a 

bicicleta, que era conduzida pelo 
idoso. O menor disse que a vítima 
estava em alta velocidade, e que o 
idoso não tinha respeitado a placa 
de parada obrigatória.

A vítima foi socorrida pelo 
SAMU e encaminhada ao Hospital 

Municipal em estado grave, sendo 
necessária a entubação do pacien-
te. O médico constatou que a ví-
tima tinha ingerido bebida alcoó-
lica. Testemunhas contaram à PM 
que momentos antes do acidente 
o idoso estava bebendo em um 

bar próximo ao local.
Ainda conforme a PM, após 

apuração, foi constatado que o 
idoso desrespeitou a placa de 
pare. Devido ao menor ser ina-
bilitado, foi confeccionado um 
Auto de Infração de Trânsito. Ele 

dispensou atendimento médico e 
disse não ter se lesionado com o 
acidente.

O proprietário da moto não foi 
localizado. Como o veículo tinha 
licenciamento regular, foi entre-
gue ao pai do adolescente.

P
O

L
Í
C

I
A

 
M

I
L

I
T

A
R

 



Montes Claros, sexta-feira, 17.11.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9espeCial

Parabenizamos pelos 28 anos de dedicação incansável,
profissionalismo de toda a equipe e à qualidade dos serviços

prestados. Que os próximos anos sejam ainda mais repletos de
realizações, inovações e, acima de tudo, de vidas salvas!

28 anos
Hospital Dilson 
Godinho há

cuidando de vidas

PAULO CÉSARPAULO CÉSAR   
SANTIAGOSANTIAGO     e Famíliae Família
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Superintendente estadual do DNIT 
percorre BR-251 e BR-365

LIRAa teve queda em Montes Claros mas 
ainda esta acima do recomendável

Montes Claros cria fórum para revisão da 
Lei Municipal de Cultura

Prefeitura prepara 
evento com muita 
música e comidas 
típicas

O superintende estadual do DNIT em Minas Ge-
rais, Antonio Gabriel Oliveira dos Santos supervi-
sionou as obras de recuperação das BRs 251 e 365. 
Ele foi quarta-feira na BR-251 e ontem, na BR-365. 
Elas são as duas principais rodovias federais que 
cortam o Norte de Minas e interligam o Nordeste 
e Sudeste brasileiro, com fluxo médio de 15 mil 
caminhões carregados por dia. Porém, esta foi uma 
visita de cunho técnico, e ele não falou sobre as 
obras da BR-135, no trecho de Itacarambi e Manga, 
que foi anunciada em agosto passado. Minas Gerais 
será contemplado com R$ 171,9 bilhões em obras 
proveniente de repasse do Governo Federal. Os 
recursos são provenientes do Programa de Acele-
ração do Crescimento (Novo PAC) que vai inves-
tir cerca de R$ 1,7 trilhão em todos os estados do 
Brasil, sendo mais de R$ 1,3 trilhão até 2026 e o 
restante após esse período.

No conjunto de obras do programa estão as 
mais importantes para Minas Gerais, como a pavi-
mentação da BR-135, entre Manga e Itacarambi a 
rodovia teve suas obras embargadas em 1988 pelo 
Tribunal de Contas Da União, sob suspeita de su-
perfaturamento. São 25 anos esperando a retoma-
da das obras. (GIRLENO ALENCAR)

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou, entre os dias 30 de ou-
tubro a 10 de novembro, o quar-
to Levantamento Rápido de Índi-
ces para Aedes aegypti (LIRAa) 
do ano de 2023, que  demonstra 
que a cidade está com um índice 
de infestação de 5,96%, ou seja, a 
cada 100 casas pesquisadas pelos 
agentes do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ), de cinco a 
seis continham focos e criadores 
do mosquito da dengue. O LIRAa 
realizado entre os dias 7 e 11 de 

agosto deste ano, o índice estava 
em 2,36%, ou seja,  a cada 100 ca-
sas pesquisadas pelos agentes do 
Centro de Controle de Zoonoses 
(CCZ), de duas a três continham 
focos e criadores do mosquito da 
dengue.

A cidade de montes claros li-
dera o ranking estadual de casos 
de febre chikungunya em minas 
gerais com 11.581 registros e 
sete mortes, conforme o ultimo 
boletim epidemiológico da se-
cretaria estadual de saúde do 

dia 6 de novembro. Montes Cla-
ros tem 12,9% dos casos de toda 
minas gerais, que e de 89,774 
casos, a cidade dispara neste 
item, pois Belo Horizonte que 
tem nove vezes mais habitantes, 
esta com 5.743 casos, Contagem 
com 3.319, Governador Valada-
res tem 716, Uberlândia com 17 
e Uberaba tem 13; o mesmo bo-
letim aponta que Montes Claros 
teve 8167 casos de dengue e uma 
morte.

Embora o município tenha 

O município de Montes Claros 
criou um Fórum on-line contínuo 
e presencial mensalmente para re-
visão da Lei Municipal de Cultura 
(SISMIC) entre fevereiro e julho 
de 2024. A secretária Junia Rebelo 
alega que há uma necessidade de 
levantar demandas das diversas 
áreas culturais a fim de atualizar e 
subsidiar as alterações que se fazem 
emergentes. A estimativa de tempo 

para alcançar a meta de três meses 
para criar novo Plano Municipal de 
Cultura, com Fóruns on-line con-
tínuo e presenciais mensalmente, 
pois o Plano vigente é de 1999 e  
está ultrapassado, sendo necessário 
fazer uma  estimativa de realização 
da meta em até oito meses.

Propõe ainda criar, em até seis 
meses, um Conselho de Cultura 
único, uma vez que existem dois 

Conselhos vigentes atuando sobre 
o setor Cultural o que pode gerar 
conflitos, necessário rever a legisla-
ção em até 14 meses rever a fonte 
de recursos do Fundo Municipal de 
Cultura com objetivo de destinar 
1% de toda a receita anual do mu-
nicípio para o Fundo Municipal de 
Cultura, pois há a necessidade de 
investimento constante na cultura; 
implementar como comunicação 

obrigatória ao Conselho de Cul-
tura a publicização de relatórios 
trimestrais relativos às finanças e 
investimentos futuros da Secult, 
incluindo no site de transparência 
da Prefeitura as destinações dos 
recursos e as entradas de capitais. 
Estimativa de tempo para a realiza-
ção de dois meses.

Em dois meses, divulgar e sele-
cionar comissão técnica para ava-

liação dos projetos culturais em 
editais com reuniões prévias nas 
mídias e meios de comunicação 
comumente utilizados pela Prefei-
tura. Manutenção de um ambien-
te confiável e de competitividade 
democrática. Com a necessidade 
de ampliar a efetiva participação 
dos agentes culturais, em até dois 
meses, rever o regimento do Con-
selho de Cultura com seus atuais 

integrantes a fim de garantir a pa-
ridade entre integrantes da socie-
dade civil e Instituições públicas 
em geral. Criar espaços culturais 
com gestão colegiada destinando 
espaços públicos para este fim, 
equipando-os e estruturando fon-
tes de fomento às atividades, com 
espaços e estruturas administrati-
vas para apoio aos agentes cultu-
rais. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
irá promover, de 24 a 26 de no-
vembro, a 30ª Festa Nacional do 
Pequi. A atração, que celebrará os 
80 anos de Téo Azevedo, será rea-
lizada na Praça da Matriz (Praça Dr. 
Chaves).

O evento contará, além do ho-
menageado, com a presença de 

Paulinho Pedra Azul, Aggeu Mar-
ques, Noêno da Viola e Maurinho, 
Herbert Lincoln, João Ormond, 
Valmyr de Oliveira, Bianca Luar, 
Marcelo Godoy e Marcos Paraca-
tú, animando os presentes com a 
genuína música popular brasileira. 
Marcará presença também o Proje-
to Trilha da Leitura.

As equipes da Guarda Muni-
cipal e da Polícia Militar estarão 
presentes garantindo a segurança 
necessária aos presentes. Haverá, 
durante a atração, barraquinhas 
onde serão vendidas comidas típi-
cas da região e peças de artesana-
to. (HÉLDER MAURÍCIO – Colabo-
rador)

realizado diversas ações de com-
bate ao mosquito e campanhas de 
conscientização com a população, 
os números mostram um pequena 
estagnação em relação ao LIRAa 
do mesmo período do ano passa-
do, que apresentou um índice de 
infestação de 5,7%. A situação em 
Montes Claros ainda é considera-
da de alto risco para transmissão 
de arboviroses, já que segundo os 
parâmetros do Ministério da Saú-
de o índice inferior a 1% é classifi-
cado como baixo risco, 1% a 3,9% 
médio risco, e acima de 3,9% alto 
risco de infestação.

Os locais em que foram en-
contrados criadouros do Aedes 
aegypti com maior frequência 
foram Depósitos móveis: vasos 
com plantas aquáticas, frascos 
com água, pratos de suporte para 
plantas, recipientes de degelo de 
geladeiras, bebedouros de ani-
mais, reservatório de climatiza-
dores: 55,46%. Depósitos ao nível 
do solo: Armazenamento de água 
para consumo doméstico (barril, 
tina, tonel, tambor, depósito de 
barro, tanque, poço, cisterna, ca-
cimba, etc): 16,02%; Depósitos fi-
xos: tanques de alvenaria, depósi-
tos em obras, piscinas, sanitários 
em desuso, caixas de passagens, 

ralos, canaletas e peças arquitetô-
nicas:15,20%.

É importante ressaltar que o 
controle de um inseto tão domici-
liado quanto o Aedes aegypti, haja 
vista que 97,04% dos focos foram 
encontrados nas residências, de-
pende fundamentalmente da par-
ticipação da população, que deve 
estar mobilizada e consciente de 
suas responsabilidades para redu-
zir o risco de doenças transmiti-
das pelo Aedes, pois a Prefeitura 
tem realizado todas as medidas 
preconizadas pelo Ministério da 
Saúde para controlar essas doen-
ças em nossa cidade.  

As principais recomendações 
para evitar a proliferação do Ae-
des aegypti são:

- Providenciar limpeza periódi-
ca (1 vez por semana) e vedação 
dos tambores, tanques e qualquer 
outro tipo de reservatório a nível 
do solo, e usar toda a água reser-
vada em período menor que o 
ciclo de reprodução (7 dias) do 
mosquito; Limpar periodicamen-
te os ralos e caixas de passagens, 
bem como providenciar nivela-
mento correto e usar telas quan-
do necessário; Destinar o lixo 
para coleta pública; escoar a água 

dos pratos de plantas;

- Limpar e drenar calhas e lajes, 
principalmente em períodos que 
antecedem e durante as chuvas. 
Se possível, ajustar o nivelamen-
to, proporcionando uma queda 
de água apropriada; tratamento 
adequado em piscinas, mesmo 
que não estejam em uso; Limpar 
periodicamente lotes vagos de 
sua responsabilidade, bem como 
quintais de residências e depen-
dências dos imóveis comerciais, 
indústrias e outros.

As atividades para controle 
que estão sendo realizadas no 
município são de Inspeções do-
miciliares para eliminação mecâ-
nica e química de criadouros do 
mosquito, incluindo os “dias D”, 
com o intuito de recolher o maior 
número possível de materiais in-
servíveis; Atividades educativas 
para orientar a população sobre 
como evitar focos do vetor; Apli-
cação de inseticida espacial para 
eliminação dos insetos adultos 
em locais onde ocorreram casos 
suspeitos de arboviroses; Sensi-
bilização das instituições públi-
co-privadas, parceiros no Comitê 
Municipal de Combate à Dengue 
e Mobilização Social. (GA)
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Ministro anuncia R$ 4,3 bi para 
revitalização da Bacia do São Francisco

Norte de Minas registra onça rara ameaçada 
de extinção e outra morta por atropelamento 

Pirapora implementa  dois bombeamentos 
para  abastecer  com agua parte alta

O ministro da Integração e De-
senvolvimento Regional, Waldez 
Góes, anunciou a aplicação de 
R$ 4,3 bilhões na revitalização de 
bacias hidrográficas, com ênfase 
na do rio São Francisco, que corta 
todo Norte de Minas. Ele reforçou 
que a revitalização de bacias hi-
drográficas é uma prioridade do 
Governo Federal. “Esse é um tema 
que o presidente Lula dá muita im-
portância, tanto que destinou um 
valor representativo no Novo PAC, 
mostrando que o foco dele e de 
todos nós ministros na transversa-
lidade do Governo é cuidar da po-
pulação”, apontou.

De 2023 a 2026, está previsto 
um aporte de recursos, tanto pú-
blicos quanto privados, no valor 
de R$ 2 bilhões para a revitalização 
de bacias hidrográficas. Adicional-
mente, está previsto o investimen-
to no valor de R$ 2,3 bilhões após 
o ano de 2026, perfazendo o valor 

de R$ 4,3 bilhões de reais. Esses 
recursos serão destinados para 
a revitalização das Bacias Hidro-
gráficas dos Rios São Francisco e 
Parnaíba, bem como para as bacias 
hidrográficas da área de influência 
dos reservatórios de Furnas.

Góes coordenou, no dia 13, o 
seminário Sociedade e Governo 
Juntos: pela integração entre pro-
teção civil e segurança hídrica. O 
objetivo foi apresentar, a integran-
tes do Movimento dos Atingidos 
por Barragens (MAB), as ações do 
Ministério da Integração e do De-
senvolvimento Regional (MIDR) 
nas áreas de segurança hídrica e 
proteção e defesa civil. Entre os 
temas tratados no encontro estão 
o Plano Nacional de Proteção e 
Defesa Civil, que está em fase de 
construção e deve ser concluído 
no início de 2024, e ações referen-
tes à segurança hídrica, com desta-
que para a revitalização de bacias 

hidrográficas e de medidas de pre-
venção em caso de barragens que 
estejam passando por algum risco 
de desastre.

O objetivo é reforçar a resili-
ência desses ecossistemas hídri-
cos vitais por meio de iniciativas 
sustentáveis e garantir água para 
as gerações futuras. “Nossa agen-
da tem muito em comum com as 
reivindicações de movimentos de 
atingidos com barragens. É dentro 
da Secretaria Nacional de Seguran-
ça Hídrica que a gente gerencia e 
cuida da política de segurança de 
barragens. Então, obviamente que 
as demandas dos movimentos são 
similares a ações que a gente já re-
aliza”, observou Góes.

O secretário nacional de Segu-
rança Hídrica do MIDR, Giuseppe 
Vieira, ressaltou que as políticas 
públicas devem estar alinhadas às 
expectativas da sociedade, tanto 
em relação à segurança quanto a 

O rio da Integração Nacional, na cidade de São Francisco 

A onça-preta foi encontrada próximo à borda da chapada

XANDY LEAL 

PREFEITURA DE PIRAPORA

DIVULGAÇÃO

outras necessidades. “Não faz sen-
tido ter uma população que está 
sendo atingida por uma barragem 
ou por uma grande obra hídrica e 
essa população ainda estar sendo 
desassistida de água para consumo 

e para produção”, apontou.
Vieira observou, também, que o 

Novo PAC tem um eixo específico 
para a agenda da água. “O presi-
dente Lula fez questão de que fosse 
incluído o eixo Águas para Todos, 

que cuida da infraestrutura hídri-
ca, da agenda de abastecimento 
e da parte de segurança, constru-
ção e recuperação de barragens”, 
reforçou o secretário. (GIRLENO 
ALENCAR)

O Norte de Minas teve dois ca-
sos antagônicos com onças. Uma 
onça-pintada melânica, popular-
mente conhecida como onça-preta 
ou ‘pantera negra’, foi fotografada 
em uma reserva ambiental parti-
cular mantida pela Usina Coruri-
pe, em Januária. Outra da mesma 
espécie foi encontrada morta 
por atropelamento na estrada de 
Taiobeiras. O registro da espécie 
rara, no final de outubro, mas só 
agora a imagem foi divulgada é um 

importante passo para a preserva-
ção do animal, que representa cer-
ca de 10% da população de onças-
-pintadas. No dia 29 de novembro, 
é comemorado o Dia Internacional 
da Onça-Pintada.

A Reserva Ambiental Porto Ca-
jueiro possui uma área de mais de 
18 mil hectares no bioma cerrado. 
A descoberta é resultado do tra-
balho de monitoramento da bio-
diversidade da reserva, feito por 
meio do Projeto Mamíferos, que 

conta com o apoio do Instituto 
Biotrópicos, e indica uma provável 
conexão com a população de on-
ças-pintadas do Parque Nacional 
Grande Sertão Veredas, localizado 
a cerca de 30 km da RPPN.

“Essa potencial conexão é mui-
to importante, pois possibilitaria 
o movimento de animais através 
da região, o que é essencial para a 
manutenção da população de on-
ça-pintada, já que a espécie precisa 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE), está reali-
zando a implementação de dois 
novos sistemas de bombeamento, 
para melhorar o abastecimento de 
água na parte da alta da cidade. 
Nesta etapa do processo, a Cemig 
já agendou a ligação da subesta-
ção de energia de 600kva de po-
tência e 220 volts, recentemente 
concluída, que tem como objetivo 
fornecer energia para alimentar o 
sistema de distribuição de água 
para os bairros da parte alta da ci-
dade, abastecidos pela Estação de 
Tratamento de Água (ETA-2).

Na terça-feira, a equipe de ma-
nutenção realizou a instalação de 

dois novos conjuntos motobom-
ba, com seus respectivos painéis 
de comando e controle, e também 
a escavação do terreno para insta-
lação dos tubos que serão inter-
ligados as novas redes adutoras, 
uma para o reservatório do Nova 
Pirapora, que abastece Cidade 
Jardim, São João e Porto Belo, e 
outra que abastecerá os bairros 
Industrial, Nossa Senhora de Fáti-
ma e Cinquentenário. A previsão 
é de que os trabalhos sejam con-
cluídos após o dia 22/11, data em 
que a Cemig agendou para efetuar 
a ligação da nova subestação, que 
irá alimentar o novo sistema de 
bombeamento. (TIAGO RODRI-
GUES – Colaborador)

de grandes áreas naturais para so-
breviver”, destaca Marcell Soares 
Pinheiro, biólogo e coordenador 
de campo do Instituto Biotrópicos.

Ameaçada de extinção, a pan-
tera negra é da mesma espécie 
da onça-pintada (Panthera onca). 
Apesar da coloração escura, o ani-
mal também tem as rosetas, pintas 
características da espécie, porém, 
devido a uma mutação genética, 
o pelo é mais pigmentado e as 
marcas são mais difíceis de serem 
vistas.

O felino foi fotografado no li-
mite sudoeste da RPPN, próximo 
à borda da chapada, distante das 
comunidades que margeiam o rio 
Carinhanha. O biólogo afirma que 
a descoberta do animal, ameaçado 
de extinção, não traz riscos para a 
população. “É importante ressaltar 
que o encontro entre pessoas e 
onças-pintadas são extremamente 
raros e dificilmente essa espécie 
oferece algum risco aos seres hu-
manos”, destaca.

A presença da onça-pintada 
melânica na RPPN Porto Cajueiro 
sinaliza que a unidade de conser-
vação pode servir de “trampolim 
ecológico”, ponto estratégico de 
ligação entre áreas de hábitat na-
tural.

“Para que as onças alcancem 
outras unidades de conservação 

da região, como, por exemplo, o 
Parque Estadual Veredas do Pe-
ruaçu ou outras áreas protegidas 
nas margens do rio Carinhanha”, 
aponta o biólogo. O Projeto Mamí-
feros prevê, no médio-prazo, de-
senvolver iniciativas para entender 
melhor o uso da RPPN pela espécie 
e também para avaliar o estado ge-
ral de conservação das presas po-
tenciais da onça-pintada.

Em setembro, nas câmeras que 
monitoram animais de médio e 
grande portes na unidade de con-
servação, foram identificadas outras 
espécies de mamíferos importantes 
do cerrado: lobo-guará, anta, jagua-
tirica, gato-do-mato pequeno, irara, 
paca e tatu-do-rabo-mole. Houve 
também, em parceria com o Instituto 
Biotrópicos, a coleta de informações 
para inventariar espécies da anuro-
fauna em áreas do rio Carinhanha, a 
fim de apontar medidas efetivas de 
conservação da fauna de anfíbios.

O Projeto Mamíferos integra a 
iniciativa Parcerias Sustentáveis, cria-
da para possibilitar que empresas 
parceiras participem de projetos de-
senvolvidos ou apoiados pela Usina 
Coruripe. Até o momento, o projeto 
conta com seis grandes empresas 
(Ubyfol, FMC, Bayer, Corteva, Copla-
na e Mosaic), que decidiram apoiar 
todos os projetos do Instituto para o 
Desenvolvimento Social e Ecológico 

(Idese), instituição cujo objetivo é 
promover o desenvolvimento sus-
tentável.

Com unidades em Coruripe – 
Januária e em Alagoas, o instituto 
investe em projetos sociais e am-
bientais que promovam a educação, 
cultura, empreendedorismo e o 
desenvolvimento das comunidades 
onde atua. “Desenvolvemos o Par-
cerias Sustentáveis para valorizar 
fornecedores e outros parceiros ali-
nhados com nossos princípios socio-
ambientais”, explica o presidente da 
instituição, Mario Lorencatto.

Ele ressalta que a companhia 
mantém diversos outros projetos de 
responsabilidade ambiental, com a 
preservação de mais de 25 mil hec-
tares protegidos nos estados onde 
atua.

Além de Porto Cajueiro, a com-
panhia tem outras quatro Reservas 
Particulares do Patrimônio Natural 
(RPPN): Pereira e Lula Lobo, em 
Feliz Deserto, no litoral do Alagoas; 
Riacho Seco e Afrânio Menezes, em 
Coruripe. Em Alagoas, o mapea-
mento científico de mamíferos é fei-
to junto ao Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio), que avalia, entre outras 
questões, as necessidades sistêmi-
cas dos animais, que podem estar 
atreladas à sua extinção. (GA)
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FESTEJANDO A VIDA hoje, EMIR Cadar, JOÃO Batista Macedo, a 
ex-glamour- girl, ELIENE Leão, MARIA HELENA Prates e ARMANDO Maia. 
Parabéns para eles e todos os outros aniversariantes desta sexta-feira.

NAS ÚLTIMAS SEMANAS, alguns vídeos viralizaram no TikTok 
com uma matemática de finanças sem muito sentido. É a tal da ‘girl 
math’ ou ‘matemática de garota’: um jeito de driblar as finanças pessoais 
para fazer compras supérfluas, sem de fato colocá-las no papel para orga-
nizá-las, com base nos gastos do dia. É cada uma que aparece.

FÁTIMA TURANO possui casas em diversas partes, mas pelo vis-
to ela como eu, ama mais do que nunca ARRAIAL D’ AJUDA, onde está 
novamente em sua casa com o esposo, Eliziario Resende. Já Letícia e 
Leandro, estão a mil com seus três alegantes restaurantes no ‘Quadrado’ 
de Trancoso. 

ELEIÇÕES DA ARGENTINA: país deve ter forte desvalorização 
do peso em dezembro, avalia Bradesco. Analistas do banco preveem que 
câmbio oficial pode passar de 365 para 500 pesos por dólar. Suspense 
total naquele país quanto as eleições do próximo domingo para escolha 
do próximo presidente. 

LAMENTAVELMENTE as TVs não mostraram a multidão que fo-
ram as ruas na quarta-feira protestando contra o desgoverno Lula. E pelo 
visto, como já disse, o povo mesmo com o terrível calor saíram as ruas e 
querem serem livres para manifestarem seus direitos.  

APLAUSOS para o grande HOSPITAL DILSON GODINHO pelos 
seus 28 anos de fundação. Hoje, amplo, mais moderno, é considerado 
um dos melhores das Minas Gerais, graças a brilhante gestão da sua di-
retoria.

DE REPENTE, o beach tennis se tornou mesmo o esporte da 
moda com várias quadras particulares e de clubes, ficando superlotadas. 
O CLUBE DO FAZENDEIRO por exemplo, esteve construindo a sua e 
na do Max Mim, está sempre sendo realizados grandes torneios. Minha 
querida SAMANTHA PAULINO, tem brilhado neste esporte.

SEMPRE BONITA e festejadíssima pela família e amigos, MARIA 
INÊS NARCISO está circulando pela cidade. Tem reunido com as amigas 
em ‘cafés’ nos inúmeros existentes na city para colocar os assuntos em 
dia.

MEUS PARABÉNS ao jornalista Arthur Amorim Júnior, pelo suces-
so do seu tradicional ‘Baião de Dois do KAROBA’, nesta quarta-feira, na 
OAB, reunindo muitos e muitos nomes conhecidos.

JOVENS CASAIS estão organizando grupos para curtirem a virada 
do ano no famoso e elegante RÉVEILLON DO HOTEL KUARA, cuja atra-
ção maior será o cantor THIAGO ABRAVANEL e várias bandas famosas. 
Buffet de nível internacional. Reservem logo seus convites. 

FALECIDOS QUE FATURAM MILHÕES
CURIOSIDADE: Segundo a revista “FORBES” as pessoas falecidas que 

mais faturaram neste ano de 2023 em primeiro lugar: MICHAEL JACK-
SON, com 15 milhões de dólares; ELVIS PRESLEY, com 100 milhões de 
dólares; RAY MANZARETK, 45 milhões de dólares e; ELIZABETH TAYLOR, 
que é a mais bem posicionada no ranking entre atores e atrizes, com 25 
MILHÕES DE DÓLARES. No geral a atriz que já foi considerada a ‘Mulher 
mais bela do mundo’ sua renda vem das comissões dos seus filmes e prin-
cipalmente da sua linha de perfumes. MARILYN MONRE faturou  este ano 
10 milhões de dólares. Muitos destes $$$ são empregados em empresas 
filantrópicas como a “FUNDAÇÃO CONTRA AIDS ELIZABETH TAYLOR”.

VULNERABILIDADE DOS PODERES 
A ARTICULISTA Eliane Catanhede não deixa por menos: “Além de 

expor a vulnerabilidade dos Poderes, tem alto custo político para o go-
verno, tendo em vista que bolsonaristas forçam a barra para ligar Lula a 
facções criminosas. Livre, leve e solta, a ‘dama do tráfico’ expõe a audácia 
do crime e o desleixo na capital da República. É inadmissível, e imperdo-
ável, um descuido desse tamanho e dessa gravidade”.

QUE CALOR 
O CLIMA no mundo está um horror, tudo devido a devastação do 

verde e poluição das cidades grandes. Nunca se viu um clima tão quente 
como atualmente aqui em Moc. O JEITO É TOMAR ÁGUA TODA HORA e 
nunca deixar de usar o filtro solar. Todo mundo fugindo do calor nas suas 
piscinas, nos clubes e principalmente o MAX-MIM CLUBE, que é gigan-
tesco e anda superlotado como no último feriado e deverá bater recorde 
de presenças neste final de semana. Sempre presentes e administrando 
tudo com muito dinamismo o presidente, Wellington Félix, junto com 
seu vice, Charles Caldeira e toda diretoria que forma um grupo dinâmico 
e que vem fazendo o clube crescer cada vez mais. 

CASO INÉDITO 
O CNJ está investigando um caso inédito na magistratura brasileira: 

uma sentença assinada por um juiz federal, do TRF-1, que, na verdade, 
foi feita por meio de Inteligência Artificial, via ChatGPT. O ChatGPT sim-
plesmente inventou jurisprudências do STJ nas quais o meritíssimo fun-
damentou sua decisão. O advogado da parte derrotada na ação descobriu 
a fraude e reclamou. A corregedoria do tribunal arquivou o caso, que 
agora foi reaberto pelo CNJ.

CLIMA DE NATAL
O MOVIMENTO no Montes Claros Shopping Center é dos maiores 

com a criançada se divertindo para valer com o clima natalino e o PAPAI 
NOEL que já chegou. Como já disse anteriormente, bem que a direção 
do shopping poderia abrir um espaço para as CRIANCINHAS CARENTES 
que não podem pagar para usarem os brinquedos. Fica aqui meu pedido. 
Enquanto isso, estou sabendo que a PREFEITURA poderá surpreender 
este ano com muita iluminação nas praças e avenidas. Bem que a avenida 
Deputado Esteves Rodrigues merece uma especial. Os lojistas também 
não podem esquecerem de DECORAREM logo suas lojas. SAUDADES DAS 
BELÍSSIMAS VITRINES que SALVINA Ramos criava para sua antiga loja 
‘Filhote’. Eram obras de artes.

VAP & VIP

MANIFESTAÇÃO DE 15 NOVEMBRO- Várias emissoras im-
portantes não documentaram as GIGANTESCAS MANIFES-
TAÇÕES, que OCORRERAM CONTRA O GOVERNO LULA E 
O STF no feriado de quarta-feira. Veja aí alguns momentos 
como na avenida Paulista, em Brasília, e no Rio de Janeiro, 
mas também uma verdadeira multidão reuniu em Belo Ho-
rizonte, Recife e outras cidades do Nordeste, etc. Parece que 
o povo está acordando e deverá voltar mesmo sempre às ruas 
para protestarem, principalmente pela LIBERDADE e contra o 
DESGOVERNO e outros absurdos que estamos vendo aconte-
cer. Veja nesta montagem de fotos 

EUSTÁQUIO SILVA, que foi empresário aqui em Moc e tem 
muitos e muitos amigos. Aí com a esposa Betiene irão ater-
rissar aqui em Moc na próxima semana com seu filho Rodrigo 
Nardone, que passou sua juventude em Moc e hoje reside em 
Nova Yorque, onde comanda uma empresa de translado de 
para turistas. Sejam bem-vindos, amigos

DOIS HOMENS importantes para o Norte de Minas e ines-
quecíveis: O governador, Hélio Garcia e o empresário, funda-
dor de importante frigorífico aqui em Moc e grande pecuaris-
ta, ANTÔNIO AUGUSTO ATHAYDE, quando foi presidente da 
Sociedade Rural, recebendo então governador, Hélio Garcia. A 
família Athayde estará festejando o grande Dr. Antônio Augus-
to Athayde que tem todas as honras

CRISTINE ALENCAR, mulher inteligente, bonita e amiga dos 
amigos, esteve aniversariando na terça-feira e é claro foi fes-
tejadíssima. Ela faz parte da equipe do Jornal GAZETA NORTE 
MINEIRA. Um abraço carinhoso a amiga que amo muito

A EMPRESÁRIA, Renata Frota, que tem muita visão e faz su-
cesso em nosso comércio de doces e ornamentações  para fes-
tas, com sua filha Duda, que já está uma moça, e a sobrinha, 
Nathalia, filha do inesquecível, Reinaldo Souto e Simone Frota

UM FLAHS deste jornalista, em recente recepção, na ex-gla-
mour-Girl, Adriana de Barbosa e ROY SOUTO

SEMPRE UNIDOS à boa turma da diretoria do SKEMA-KEN-
TE e mantendo a tradição, o conhecido PANCHO SILVEIRA, já 
está preparando a grandiosa recepção de confraternização. É 
claro que estarei presente

MANOEL COSTA e Jacinta, em uma pose especial com as fi-
lhas, Mayara e Brisa e; os netos, Valentina, Maya,  Bento e Ayla

MEU OBJETIVO desde que comecei a escrever minha pri-
meira coluna sempre foi valorizar a FAMÍLIA. Veja aí, Simão 
e Margareth Campos,  nesta semana na Disney com os filhos: 
Amanda, Conrado, Cecília; a nora Debora e; os netos Conrado, 
Tereza e Davi, sempre unidos


